

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 28 Septembre 2023

Présents : Lily-Rose Larpin, Jordan Rossi, Thierry Dumont, Sanda Dumont Hanachi, Grégory Gadalou, Emilie Bourrachot, Tatiana Cocirta, Sandra Crozet, Julie Ducloux, Marie Saccomano, Barbara Masseboeuf, Claire Serange.

Excusés : Jean-Claude Montagne, Rosine Arsivaud, Franck Gines et Jessica

Bilan Moral 2022/2023 :

- Présence sur les réseaux sociaux (FB, Instagram, Linkedin, X)
- Changement de la page FB
- Brocante : bon moment de partage !
- Envoi d'une Newsletter trimestrielle qui reprend nos différentes actions
- Gros succès de l'opération chocolat grâce encore une fois aux parents d'Esteban !
- Participation au conseil d'administration de Lucie Aubrac
- Parrainage AquiS
- Achat d'un frigo pour l'ULIS renforcée de Lempdes + matériel peinture
- Comme l'an dernier, nous avons été contacté par le Pôle humanitaire des étudiants en médecine, pour faire une journée une sensibilisation aux différents handicaps (moteurs, psychiques, visuels, dys, etc) place de Jaude.
- Nous avons poursuivi notre collaboration avec le Comité des usagers de l'école inclusive à l'académie de Clermont-Ferrand. Le but de ce comité est de:
 - Apporter de l'humanité dans les relations à l'académie et permettre une meilleure écoute des usagers par mise en place d'un dialogue régulier et cadré.
 - Apporter un autre point de vue pertinent sur le handicap et les

besoins éducatifs particuliers des élèves. Recueillir et garantir la prise en compte de la parole des usagers, contribuer à l'amélioration de l'action.

Il y a eu peu de réunions cette année car les autres associations n'ont pas répondu trop présentes...

- Participation à une réunion d'information organisée par la MDPH sur la scolarisation des enfants en situation de handicap
- Participation à la journée des maladies rares au CHU Estaing
- Concert de Cébaz'Tempo à notre profit : magnifique soirée qui nous a permis de financer 1 fauteuil et une partie de la salle multisensorielle
- Sortie familiale au Musée de la Résistance de Chamalières
- Prise en charge du projet danse de l'ULIS renforcé de Chanteranne et Victor Hugo grâce aux Kiwanis, nous avons assisté à la représentation
- Remise de chèque par notre partenaire de toujours, l'Inner Wheel
- Moment fort de l'année : inauguration de la salle Snoezelen avec présence de l'inspecteur et du recteur
- Sensibilisation au handicap à l'Europavox
- Achat de 2 fauteuils PlayMoov'in pour nous permettre de faire de la sensibilisation et prêter les fauteuils aux différentes écoles qui le souhaitent
- Participation aux réunions de la mairie sur « Respire à la récré » : végétalisation de la cours, achat de nouveaux jeux.

Tout au long de l'année écoulée, l'APEHMD a eu à cœur de défendre les intérêts des enfants dans leur scolarisation.

Intervention de Julie Ducloux qui siège aux commissions de la MDPH et aux réunions du CDIPH au nom de l'APEHMD

Julie assiste à toutes les réunions du CDIPH pour défendre la scolarisation des enfants en situation de handicap, l'accessibilité. Elle est présente également aux commissions de la MDPH.

Intervention de Mr Gadalou, directeur de l'ESHM Chanteranne

Sur le département 110 à 120 élèves ne sont pas accompagnés. Une dotation supplémentaire de 25 ETP a été faite pour l'académie. Il serait intéressant d'avoir un comparatif entre académies afin de mieux comprendre les dotations d'enveloppes.

Concernant l'ESHM, un travail sur la mutualisation de l'accompagnement est fait depuis la rentrée, le delta réel* entre les heures notifiées et les heures affectées étant conséquent.

*Si l'on tient compte de la situation particulière des aeshco , du complément syndical d'une aesh qui n'est pas pris en compte et de l'absentéisme qui est toujours présent.

Cette année, les AESH affectées sur l'ESHM doivent accompagner tous les élèves en situation de handicap de l'école.

Des parents sont mécontents et se plaignent individuellement à l'inspection, ce qui n'est pas forcément une bonne solution. Une réflexion collective va être menée sur l'école. Réflexion où les parents seront invités à participer. Cette réflexion pourra s'inscrire dans une évaluation globale de l'école spécialisée.

Début de l'utilisation de la salle Snoezelen, rédaction d'une charte d'utilisation. Le retour de l'utilisation est très positif.

La salle est faite pour tous, pas seulement pour les élèves suivis en service de soin.

Création d'une association de parents d'élèves qui gère aussi la coopérative scolaire dans l'école : créer des temps de rencontres ouverte à tous les parents de l'école.

Un bulletin d'adhésion qui présente les deux associations et leur complémentarité va être mis en place.

Le bilan moral a été voté à l'unanimité.

Bilan financier :

Le bilan financier est disponible pour les adhérents sur simple demande par mail à apehmd@gmail.com

Une possibilité de paiement en ligne via Hello asso va être mis en place.

Le bilan financier a été voté à l'unanimité.

Prévision de l'année à venir

- Trouver des places pour les JO paralympiques
- Renouvellement de l'opération chocolat
- Maintenir les infos sur les réseaux et faire vivre le site internet
- Poursuivre les réunions du comité des usagers avec le Rectorat
- Poursuivre les rencontres avec l'inspection académique
- Financer le projet danse
- Financer l'achat de livres auprès de « La poule qui pond »
- Partenariat avec Trait d'Union
- Préparer la mise en place d'ULIS lycée polyhandicap avec rdv ARS, inspection, etc.
- Achat de matériel pour l'Ulis VH
- Groupe Whatsapp avec tous les adhérents
- Faire venir France 3 pour présenter la salle Snoezelen

Pas de renouvellement de bureau cette année